



TABLE DE CONCERTATION
des *aînés* et des *retraités*

DE LA MAURICIE

BILAN DES ACTIVITÉS 2015-2016

TABLE DES MATIÈRES

FONDEMENTS	3
MANDAT	3
MEMBRES	3
CONSEIL D'ADMINISTRATION.....	4
RENCONTRES DU CONSEIL D'ADMINISTRATION	4
COMPOSITION	4
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE	4
COMITÉ EXÉCUTIF	5
RENCONTRES DU COMITÉ EXÉCUTIF	5
COMPOSITION	5
COMITÉ PRIORITÉS.....	5
RENCONTRES DU COMITÉ PRIORITÉS	5
COMPOSITION	5
BÉNÉVOLES LORS DES CONFÉRENCES	5
SUJETS ABORDÉS LORS DES RENCONTRES	6
CONFÉRENCES.....	7
IMPLICATION DE L'EXÉCUTIF OU DE LA PERMANENCE	8
COMMUNICATION	9
PRISES DE POSITION	9
REVUE DE PRESSE.....	10
CORRESPONDANCES AUX MEMBRES.....	11
PAGE FACEBOOK	11
PARTENAIRES	11

MANDAT

La mission de la Table de concertation des aînés et des retraités de la Mauricie est d'assurer la concertation régionale et d'être l'instance reconnue par les décideurs régionaux et le gouvernement aux fins de consultation sur les enjeux et perspectives régionales, au regard du vieillissement, de la participation sociale, civique et professionnelle des personnes aînées et de la prise en compte des nouvelles réalités démographiques.

MEMBRES

La Table de concertation des aînés et des retraités de la Mauricie est le lieu de rencontre des représentants d'associations régionales de personnes aînées, d'organismes travaillant auprès des aînés et de tables sectorielles, tous regroupés dans la perspective d'assurer la concertation régionale.

1. AFEAS / Association féminine d'éducation et d'action sociale
2. ANRF section Mauricie / Association nationale des retraités fédéraux
3. APRQ-CQM / Association des professionnelles et professionnels à la retraite du Qc: CQ et Mauricie
4. APR-UQTR / Association des professeurs retraités UQTR
5. AQRP/ Association québécoise des retraités des secteurs public et parapublic
6. AREQ / Association des retraités de l'enseignement et des autres services publics Cœur et CdQ
7. AR-UQTR / Association des retraités (non enseignants) de l'UQTR
8. Association des directeurs généraux retraités du réseau de la santé Mauricie
9. Association des retraités d'Hydro-Québec
10. Association des retraités du Cégep de Trois-Rivières
11. Association des retraités du Mouvement des caisses Desjardins du Québec
12. Carpe Diem, Centre de ressources Alzheimer
13. DUA – Diplômés universitaires aînés
14. FADOQ région Mauricie
15. L'APPUI Mauricie
16. La Maison des Grands-Parents de Trois-Rivières
17. Les Petits Frères de Trois-Rivières
18. R.I.I.R.S / Regroupement interprofessionnel des intervenants retraités des services de la santé
19. REESADM / Regroupement des entreprises d'économie sociale en aide domestique de la Mauricie
20. Regroupement des AQDR de la Mauricie
21. Regroupement des CAB de la Mauricie
22. Regroupements des aidants naturels de la Mauricie
23. Société de généalogie de Trois-Rivières
24. Table de concertation « Abus auprès des aînés » de la Mauricie
25. Table des aînés du Centre-de-la-Mauricie
26. Table des aînés de Trois-Rivières
27. Table locale de concertation des aînés de La Tuque

CONSEIL D'ADMINISTRATION

RENCONTRES DU CONSEIL D'ADMINISTRATION

1. 15 avril 2015
2. 10 octobre 2015
3. 13 janvier 2016

COMPOSITION

Micheline Arcand - Table des aînés de La Tuque

Marcel Beauchemin - APRQ-CQM / Association des professionnels à la retraite du Québec

Jeannine Bellemare - Table des aînés de Trois-Rivières

Diane Boisselle - Table des aînés de Trois-Rivières

Claire Burman - ANRF section Mauricie / Association nationale des retraités fédéraux

Lucie Charette - Regroupement des aidants naturels de la Mauricie

Christine Charest - Carpe Diem, Centre de ressources Alzheimer

Pierre Clouâtre - Société de généalogie de Trois-Rivières

Josée Doyon - Regroupement des Centres d'action bénévole de la Mauricie

Lise Dubuc - Table des aîné(e)s du Centre-de-la-Mauricie

Jocelyne Duhaime - AQRP/ Association québécoise des retraités des secteurs public et parapublic

Lise Fréchette - Table des aînés de La Tuque

Gabriel Gendron - Association des retraités d'Hydro-Québec

Claude Genest - APR-UQTR/ Association des professeurs retraités de l'UQTR

Isabelle Lafrenière - CIUSSS Mauricie – Centre-du-Québec

Pierre LaHaye - Table des aîné(e)s du Centre-de-la-Mauricie

Ghislaine Larivière - AREQ (CSQ) Ass. des retraitées et retraités de l'éducation et des autres services publics du Québec

Gilles LeBel - Association des directeurs retraités du réseau de la santé Mauricie

France Leclerc - REESADM / Regroupement des entreprises d'économie sociale en aide domestique de la Mauricie

André Lecomte - Association des retraités du Cégep de Trois-Rivières

Nicole Lefebvre - R.I.I.R.S / Regroupement interprofessionnel des intervenants retraités des services de la santé

Jean-Claude Montplaisir - AR-UQTR / Association des retraités (non enseignants) de l'UQTR

Rita Morin - Maison des Grands-Parents de Trois-Rivières

Florence Pauquay - L'APPUI Mauricie

Hermann Pelletier - Association du personnel retraité du Mouvement des caisses populaires et d'économie Desjardins

Fanny Réquillard - Les Petits Frères de Trois-Rivières

Cécile L. Rocheleau – AFÉAS / Association féminine d'éducation et d'action sociale de la Mauricie

Gilles Savard - Table de concertation « Abus auprès des aînés » de la Mauricie

André Soulard - DUA / Diplômés universitaires aînés

Louis-Marie Thériault - FADOQ, région Mauricie

Claude Trudel - Regroupement des AQDR de la Mauricie

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE

16 juin 2015 – 37 personnes présentes

COMITÉ EXÉCUTIF

RENCONTRES DU COMITÉ EXÉCUTIF

- | | | | |
|----|-------------------|-----|-------------------------------|
| 1. | 10 avril 2015 | 9. | 11 novembre 2015 |
| 2. | 21 mai 2015 | 10. | 1 ^{er} décembre 2015 |
| 3. | 11 juin 2015 | 11. | 16 décembre 2015 |
| 4. | 4 août 2015 | 12. | 5 janvier 2016 |
| 5. | 31 août 2015 | 13. | 19 janvier 2016 |
| 6. | 16 septembre 2015 | 14. | 9 février 2016 |
| 7. | 28 septembre 2015 | 15. | 1 ^{er} mars 2016 |
| 8. | 15 octobre 2015 | | |

COMPOSITION

Ghislaine Larivière - présidente
Louis-Marie Thériault – 1^{er} vice-président
André Lecomte – 2^e vice-président
Pierre Clouâtre – secrétaire-trésorier

COMITÉ PRIORITÉS

RENCONTRES DU COMITÉ PRIORITÉS

1. 3 novembre 2015
2. 24 novembre 2015
3. 8 décembre 2015
4. 12 janvier 2016
5. 23 février 2016

COMPOSITION

Jocelyne Duhaime, Association québécoise des retraités des secteurs public et parapublic
Claude Genest, Association des professeurs retraités de l'UQTR
Jean-Claude Montplaisir - AR-UQTR / Association des retraités (non enseignants) de l'UQTR
Rita Morin, Maison des Grands-Parents de Trois-Rivières
Florence Pauquay, L'Appui Mauricie
Louis-Marie Thériault, FADOQ-région Mauricie
Claude Trudel, Regroupement des AQDR de la Mauricie

BÉNÉVOLES LORS DES CONFÉRENCES

Jacques Bournival
Laurette Gélinas
Marianne Gélinas
Raymond Hogue
Alain Lirette

Lise Lirette
Jean-Yves Proulx
Denis Vallée
Denise Vallée

SUJETS ABORDÉS LORS DES RENCONTRES

- Adhésion de l'organisme les Petits Frères
- Ajustement des frais d'inscription aux conférences
- Changement dans la structure organisationnelle du Secrétariat aux aînés
- Collaboration avec le Comité Vision
- Collaboration possible avec la Table de concertation du mouvement des femmes de la Mauricie
- Comité consultatif famille de la Conférence des Tables
- Consultation publique sur les principaux enjeux liés à la lutte contre la pauvreté et à l'exclusion sociale
- Embauche d'une coordonnatrice
- Félicitations à madame Mariette Gélinas qui a reçu le Prix Hommage Aînés 2016
- Félicitations à monsieur Hermann Pelletier qui a reçu la médaille du Lieutenant-Gouverneur
- Gala Reconnaissance de Shawinigan
- Intégration prochaine du plan d'action Municipalité ami des aînés de la ville de Trois-Rivières à la Politique familiale.
- Journée internationale des aînés (1^{er} octobre)
- Journée mondiale de lutte contre la maltraitance des personnes âgées (15 juin)
- Médaille du Lieutenant-Gouverneur
- Nomination de madame Francine Charbonneau comme ministre responsable des Aînés et de la Lutte contre l'intimidation
- Plan d'action 2016-2017 de la Table de concertation des aînés et des retraités de la Mauricie
- Plan d'action concertée pour prévenir et contrer l'intimidation
- Plan d'action de la Conférence des Tables régionales de concertation du Québec
- Plan d'action en maltraitance du Comité d'orientation régional
- Politique gouvernementale en prévention de la santé
- Prise de position à la suite de la conférence « Des médecins à la défense de notre système de santé public »
- Prix Hommage Aînés 2015
- Programme Nouveaux Horizons
- Programme Québec ami des aînés
- Projet de loi 56 sur la transparence et l'éthique en matière de lobbyisme
- Proposition de thèmes pour la Journée internationale des aînés 2016
- Questionnaire pour mieux connaître les membres de la Table
- Remerciements aux bénévoles de la Table
- Soirée des Chamberland 2016
- Suivi budgétaire, à tous les mois

CONFÉRENCES

1. **LA GÉNÉALOGIE, SCIENCE AUXILIAIRE DE L'HISTOIRE** – 216 Participants
Monsieur Normand Houde
14 avril 2015 - Hippodrome, Trois-Rivières
2. **LES PREMIERS JUIFS D'AMÉRIQUE 1760-1860** – 191 Participants
Monsieur Denis Vaugeois
7 mai 2015 - Hippodrome, Trois-Rivières
3. **MOURIR DANS LA DIGNITÉ** – 275 Participants
Madame Véronique Hivon
18 juin 2015 - Hippodrome, Trois-Rivières
4. **REMÈDES MORTELS ET CRIME ORGANISÉ** – 354 Participants
Docteur Fernand Turcotte
8 septembre 2015 - Club de Golf Le Mémorial, Shawinigan
5. **ÉNERGIE EST : QUEL INTÉRÊT POUR LE QUÉBEC ?** – 259 Participants
Monsieur Robert Laplante
20 octobre 2015 - Hippodrome, Trois-Rivières
6. **JOURNALISME : LE DÉFI DE LA CONFIANCE** – 234 Participants
Monsieur Michel Lemay
16 novembre 2015 - Hippodrome, Trois-Rivières
7. **MÉDICAMENTS D'ORDONNANCE : TROISIÈME CAUSE DE MORTALITÉ** – 277 Participants
Docteur Fernand Turcotte
3 décembre 2015 - Hippodrome, Trois-Rivières
8. **PRÉSENTATION DU FILM LE PRIX À PAYER** – 216 Participants
Suivi des commentaires de monsieur Alain Denault
12 janvier 2016 - Hippodrome, Trois-Rivières
9. **DES MÉDECINS À LA DÉFENSE DE NOTRE SYSTÈME DE SANTÉ PUBLIC** – 209 Participants
Docteurs Isabelle Leblanc et Francis Livernoche
11 février 2016 - Hippodrome, Trois-Rivières
10. **MARS, MOIS DE LA PRÉVENTION DE LA FRAUDE** – 203 Participants
Sergente Éloïse Cossette et Agente Carole Arbelot
17 mars 2016 - Hippodrome, Trois-Rivières

POUR UN TOTAL DE 2 434 PARTICIPATIONS

IMPLICATION DE L'EXÉCUTIF OU DE LA PERMANENCE

- Approbation du plan d'action de la Conférence des Tables régionales de concertation des aînés du Québec
- Assemblée générale annuelle de la Corporation de développement communautaire de Trois-Rivières
- Assemblée générale annuelle de la Table de concertation «Abus auprès des aînés» de la Mauricie
- Assemblée générale annuelle du Regroupement des aidants naturels de la Mauricie
- Comité d'analyse de la Mesure de soutien pour l'amélioration des conditions de vie des personnes âgées de la Conférence régionale des élus de la Mauricie
- Comité d'analyse du programme Nouveaux Horizons pour les aînés du gouvernement fédéral
- Comité d'analyse du programme Québec ami des Aînés du ministère de la Famille du Québec
- Présence aux activités de la Journée internationale des aînés organisées par la Table de concertation Abus auprès des aînés
- Présence au *Salon mieux-être, mieux vivre*, organisé par L'Association des aidants naturels du bassin de Maskinongé à la Porte de la Mauricie
- Participation au *Salon des aidants et des aînés, Vivre, Aider et Avancer* du Regroupement des aidants naturels de la Mauricie, de Association des aidants naturels du bassin Maskinongé "Mains tendres", de L'Association des personnes aidantes de la Vallée-de-la-Batiscan et de l'Appui Mauricie
- Présence à la remise du Prix Hommage Aînés
- Présence à la Soirée Léo-Cloutier
- Recommandation au Secrétariat aux aînés pour le Prix Hommage Aînés
- Rencontre de la Table des aînés du Centre-de-la-Mauricie
- Rencontre pour la mise à jour de la Politique de développement social de la ville de Trois-Rivières
- Rencontres de la Conférence des Tables régionales de concertation des aînés du Québec (2)
- Rencontres du comité d'orientation régional (COR) pour le plan d'action en maltraitance (3)
- Rencontres du Comité vision (3) (Consortium en développement social de la Mauricie, Table régionale de l'éducation de la Mauricie, Pôle d'économie sociale, Table de concertation du mouvement des femmes de la Mauricie)
- Réunion du Comité exécutif de l'Appui Mauricie
- Réunions du conseil d'administration de l'Appui Mauricie (2)
- Réunions du conseil d'administration de la Conférence régionale des élus de la Mauricie

PRISES DE POSITION

Lettre au ministre Jean-Marc Fournier, ministre responsable de l'Accès à l'information et de la Réforme des institutions démocratiques, sur le projet de loi 56 sur la transparence et l'éthique en matière de lobbying – envoyée le 1^{er} octobre 2015

Communiqué de presse *Les personnes âgées de la Mauricie, inquiètes de l'avenir de notre système public de santé, lancent un cri du cœur* – émis le 23 mars 2016

COMMUNIQUÉ DE PRESSE
TROIS-RIVIÈRES, 2016-03-23



Les personnes âgées de la Mauricie, inquiètes de l'avenir de notre système public de santé, lancent un cri du cœur

La Table de concertation des aînés et des retraités de la Mauricie n'est pas un organisme spécialisé dans les soins de santé et elle ne peut prétendre saisir l'ensemble des mécanismes qui régissent ce système complexe. Par contre, en regroupant 22 organismes, regroupements et associations de personnes âgées de la région de la Mauricie, la Table représente une partie de la population qui sent le besoin et l'urgence de crier haut et fort ses inquiétudes face à la **tendance de privatisation** du système de santé et souhaite unir sa voix à toutes celles qui crient déjà que notre **système de santé public** se doit de rester **public**.

Force est de constater que le système a ses ratés et qu'il doit être optimisé pour mieux répondre aux besoins de la population, mais nous ne pouvons concevoir et n'acceptons pas que cette réforme se fasse au détriment de l'accès universel aux soins de santé. Nous ne pourrions nous laisser convaincre par des arguments démagogiques qui justifient le démantèlement actuel du système de santé au nom de l'équilibre budgétaire ou de l'incapacité de continuer à piger dans les coffres de l'état. La réforme qui a cours actuellement en est une de choix idéologiques et non de moyens financiers.

Nous avons maintenant les yeux ouverts

Le 11 février dernier, la **Table de concertation des aînés et des retraités de la Mauricie** recevait plus de 250 personnes âgées lors d'une conférence des médecins Isabelle Leblanc et Francis Livernoche du regroupement **Médecins québécois pour le régime public**. Ils nous ont alors entretenus des défis particuliers auxquels le système de santé fait face pour continuer d'assurer des soins de qualité gratuitement aux citoyens québécois : réformes multiples, frais accessoires, financement à l'activité et difficulté d'accès étaient parmi les sujets abordés. À la suite de cette conférence, et en prenant conscience de l'ensemble des voix qui s'élèvent pour dénoncer le démantèlement sournois de notre système public, plusieurs organismes membres de la Table se sont regroupés et ont statué qu'il était de notre devoir de faire entendre les inquiétudes des personnes âgées et de se porter à la défense de ce système qui se veut un des fondements même des valeurs de solidarité et d'équité de notre société.

Nous lançons un cri du cœur

« Nous, personnes âgées de cette société que nous avons bâtie comme étant juste, égalitaire et solidaire, revendiquons haut et fort, le maintien d'un système de santé public, entièrement public, avec un accès universel pour tous et chacun. Pour nous, nos enfants, nos petits-enfants, nos concitoyens, plus riches et moins riches, en bonne ou en mauvaise santé physique ou mentale, nous n'acceptons pas la privatisation de nos soins de santé, que ce soit par les frais accessoires, le financement à l'activité ou autres mécanismes. »

Pourquoi ne pas ouvrir vos oreilles?

Sans faire un recensement exhaustif des positions prises face aux changements dans le système de santé des dernières années, force est de constater que tous s'y opposent et qu'aucun ne semble s'y rallier, outre le gouvernement actuel et le secteur privé. Pourquoi une telle obsession de la part du ministre Barrette et du gouvernement libéral? Il est difficile de constater que notre propre gouvernement démantèle le système public de manière sournoise, sans en avoir eu le mandat de la population, et qu'il fasse la sourde oreille face à ceux qui

... 2

proposent des solutions pour préserver le système public. Comment se fait-il que notre propre gouvernement ne défende pas les intérêts de l'ensemble de la population et des valeurs qui nous rassemblent? Madame Francine Charbonneau, Ministre des aînés, pouvez-vous entendre le cri du cœur que nous vous lançons et le transmettre aux oreilles de messieurs Couillard et Barrette? Député(e)s de tous les partis, pouvez-vous mettre de côté vos allégeances politiques et vos lignes de partis et vous porter à la défense de ce système public, qui doit rester public, envers et contre toutes tendances et pressions du secteur privé? Aîné(e)s, avec ou sans enfants ou petits-enfants, pour vous, vos concitoyens et les générations à venir, dites aussi, haut et fort à vos députés, que vous avez eu la chance d'avoir accès à un système de santé public et universel et que la tendance à la privatisation est une aberration qui va en l'encontre des valeurs de notre société.

À propos de la Table de concertation des aînés et des retraités de la Mauricie

Depuis sa création en 2004, la Table de concertation des aînés et des retraités de la Mauricie se veut un forum de concertation et de communication. Elle est le lieu de rencontre des représentants d'associations régionales de personnes âgées, d'organismes travaillant auprès des aînés et de tables sectorielles, tous regroupés dans la perspective d'assurer la concertation régionale.

La mission de la Table est d'assurer la concertation régionale et d'être l'instance reconnue par les décideurs régionaux et le gouvernement aux fins de consultation sur les enjeux et perspectives régionales, au regard du vieillissement, de la participation sociale, civique et professionnelle des personnes âgées et de la prise en compte des nouvelles réalités démographiques.

- 30 -

REVUE DE PRESSE

Publié le 23 mars 2016 à 21h15 | Mis à jour le 24 mars 2016 à 07h21

Avenir du système de santé: cri du cœur des aînés



Le ministre de la Santé, Gaétan Barrette
La Presse Canadienne, Jacques Boissinot



Marc Rochette

Le Nouvelliste

(Trois-Rivières) Sensibilisée récemment sur le sujet, la Table de concertation des aînés et des retraités de la Mauricie plaide ouvertement pour le maintien du caractère public du système de santé auprès du gouvernement Couillard.

«En regroupant 22 organismes, regroupements et associations de personnes âgées de la région de la Mauricie, la Table représente une partie de la population qui sent le besoin et l'urgence de crier haut et fort ses inquiétudes face à la tendance de privatisation du système de santé et souhaite unir sa voix à toutes celles qui crient déjà que notre système de santé

public se doit de rester public», explique le porte-parole, Louis-Marie Thériault.

Si l'organisme admet que les ratés du système nécessitent son optimisation pour mieux répondre aux besoins de la population, «nous ne pouvons concevoir et n'acceptons pas que cette réforme se fasse au détriment de l'accès universel aux soins de santé».

«Nous ne pouvons nous laisser convaincre par des arguments démagogiques qui justifient le démantèlement actuel du système de santé au nom de l'équilibre budgétaire ou de l'incapacité de continuer à piger dans les coffres de l'État. La réforme qui a cours actuellement en est une de choix idéologiques et non de moyens financiers. Nous avons maintenant les yeux ouverts», affirment les dirigeants de la Table.

Dans son cri du cœur, l'organisme se demande «pourquoi une telle obsession de la part du ministre Barrette et du gouvernement libéral».

«Il est difficile de constater que notre propre gouvernement démantèle le système public de manière sournoise, sans en avoir eu le mandat de la population, et qu'il fasse la sourde oreille face à ceux qui proposent des solutions pour préserver le système public. Comment se fait-il que notre propre gouvernement ne défende pas les intérêts de l'ensemble de la population et les valeurs qui nous rassemblent?», conclut M. Thériault.



La table des aînés lance un cri du coeur...

Écoutez les explications de Louis-Marie Thériault, Vice-Président de la table de concertation des aînés et des retraités de la Mauricie.

Articles Reliés

Météo

La Tuque, CA

<http://www.fm971.ca/la-table-des-aines-lance-un-cri-dalarme/>

CORRESPONDANCES AUX MEMBRES

Un peu plus de 200 courriels d'information ont été transférés aux membres.

PAGE FACEBOOK

La page Facebook de la Table a été créée le 3 septembre 2016.

En date du 31 mars, la page comptait 56 mentions « J'aime ».

123 publications ont été faites depuis sa mise en fonction, pour un total de 6242 portées de publications (nombre de personnes à qui les publications ont été montrées).

PARTENAIRES

Partenaire principal



Entente spécifique projet

